

Espectacular pelea por los compadrazgos, los compadrazguitos, y los nepotas y los nepotitas

La oficina del "tráfico" siempre ha sido, para el señor Presidente de la República, algo así como un crucigrama, y para las personas que han desempeñado el cargo de director, una especie de antecámara de la DESRABATA, como diría nuestro amigo don Giuseppe Cuaranta.

Ahora mismo con la serie de avisos morrocotudos del coro-

El señor Presidente de la República y el General Pinaud están en el ring

nel Iglesias, quien se hace sentir por medio de la publicidad, se ha promovido un verdadero match de boxeo entre nuestro querido don León y el señor Director de "La Tribuna" General Pinaud. Y todo por cuanto el distinguido periodista expuso que quería ver al señor

Iglesias amarrándose los blúmeres, y no cediendo a los compadrazgos que tanto señorío han tenido en este gobiernillo. Por eso, nada más, se calentó don León. Ya era mucho aguantar y estalló.

Cuando Kid Cortés se puso los guantes y subiéndose al ring desafió a Pegope Pinaud, sentimos un escalofrío. De esta vez, pensamos, al Macho lo van a juntar con papel secante.

PREPARATIVOS DE LA PELEA

El público estaba impaciente por el match y en ring-side, en primera fila, estaban todos los brochas con caras de pascuas. Todos decían que el General Pinaud, al recibir el primer zurdazo presidencial se iba a dormir profundamente desempatando el campeonato del ministro de fomento.

A todo esto, vale la pena consignar uno de los párrafos de la carta presidencial:

EDITORIAL

Castigat Riendo Mores

No, no vamos a protestar contra la visita de los tripulantes del "Reggio Incrociatore Duca D'Aosta". La protesta sería de muy mal gusto y, además, completamente inútil. Estas visitas de buena voluntad, según un humorista francés, constituyen una de las tantas calamidades que les caen a los gobiernos y que no es posible eludir. En los Estados Unidos, por ejemplo, ha sido violentísima la campaña contra el fascismo y los diarios atacaron crudamente a los visitantes italianos que encabezaba el hijo del Duce, a raíz de la conquista de Abisinia, pero el Presidente Roosevelt tuvo que recibir en la Casa Blanca al joven Mussolini. Por otro lado se argumenta que Italia quiere estrechar más, si cabe, las buenas relaciones que la ligan a Costa Rica y nos envía a un grupo de marinos de guerra. A otras partes ha mandado aviadores de guerra. Claro es que todos deseáramos que nos enviaran sabios o artistas, pero eso no puede ser. El supremo orgullo del gobierno de Italia no es ya su arte prodigioso, ni la formida-

(Pasa a la página CUATRO)

"Entiendo por lo mismo, QUE el concepto QUE usted hace figurar en su edición del jueves dos de los corrientes no es una invectiva, una frase QUE no busca otro propósito QUE infamar a un gobierno QUE merece QUE lo juzguen con menos ligereza, dando

(Pasa a la página SIETE).



Carta de don Guisepe Cuaranta

Signore don
Dunato Cuaranta.
Calabria, Italia.
Mi recordato fraterno:

Dopo de saludarte en unione de Fiameta, la tuya esposa y de tus amatos filios, aprovecho cuesta oportunitá para contarte de la grandi

arribata de nostros amigos del Regio Incrociatore Duca D'Aosta.

Las noticias que publicaron los yornales de que en otras terras los habían jodito grandemente, y la feroche protesta de los anti-fachistas, hicieron que el gobierno de Costarica tomara tuta clase de meditas. En pri-

(Pasa a la pág. OCHO)

Don Tobías y don Claudio Ritornan Vencidores



Desde el lunes pasado regresó a esta capital la delegación costarricense que fue al Perú. En la Estación del Ferrocarril al Pacífico fueron recibidos don Tobías y don Claudio con las de ley. Allí hubo de todo: tedeum, brochedeum, rosario, misa, bailes populares, juegos de pólvora, disfraces, caballitos, ruletas, películas, dramas, comedias y hasta fábulas.

El equipaje de don Tobías ocupaba dos carros: uno para

el cuello y el otro para el pa-raguas y es que de éste último no se despegó un instante. Como Lord Chamberlain, lo usa como mascota.

En la estación había brochas crespas, brochones calvos, pinceles rizados, pincelillos lacios y hasta raquetas mechudas.

Don Claudio y don Tobías nos han traído muchos regalos y exhiben como trofeo unos escarpines nuevecitos: no los

(Pasa a la página OCHO)

Dibujo para colorar



Los desvelos del Jefe de Tránsito

"Todo conductor de vehículo que circule hará una parada antes de llegar a cada esquina

y luego de cerciorarse que la avenida está libre, continuará su marcha".



Es enorme el empeño que despliega don Donato dictando disposiciones que les zumba el aparato.

Vemos que ahora los chofetes tienen que pararse un rato,

al llegar a las esquinas y no tocar su silbato.

El acuerdo lo juzgamos con perdón, algo muy chato, porque el tránsito será lo que enseña este retrato.



Las Charlas de los Sábados



En otras ediciones hemos venido improbando el concurso de la Fábrica de Licores, el cual podría ser un sistema de anuncio o un propósito artístico, pero nunca ambar cosas. Como anuncio, — ya lo dijo

CONCURSOS DE con perfecta razón IRRESPONSABILIDAD don Elías Jiménez — es inmoral. Si las necesidades fiscales le impiden al Estado suprimir la Fábrica de Licores, lo menos que podría pedírsele es que la mantenga como tal necesidad, pero nunca que intensifique la propagación del vicio por medio de una campaña desatinada. Y es que en tal caso, de una necesidad se pasa a un negocio evidentemente inmoral. Como manifestación de arte, el concurso es absurdo. Nosotros aceptamos que un Maestro como don Antonio Monestel, se empeñe en estudiar seriamente ese escaso aporte musical del país, y apoyamos cualquier esfuerzo que se haga en tal sentido por quienes conocen a fondo estos asuntos. Pero de esto a que se explote por radio a unos cuantos campesinos, —poniéndolos en ridículo ante los públicos del exterior y del país—, y a que se pretenda halagarlos con cajas de licores, existe una diferencia apreciable, que sólo puede anotarse al debe del decoro del país.

Y volvemos a don Elías porque, a pesar de la opinión de Lilito, seguimos creyendo que su reportaje es, como todos los del Maestro, de un positivo valor. Nos refe-

EN BOCA rimos a la discusión en que se CERRADA ha empeñado el señor Presidente y pensamos que mayores serían los beneficios para la República si sus jefes de estado hicieran más y escribieran menos. Don Elías se coloca en el terreno de la lógica. En ningún país del mundo se prodigan tanto los presidentes como en el nuestro. Las declaraciones de un gobernante, en otras repúblicas, constituyen una excepción y sólo se emiten en casos de extraordinaria importancia. Alguna vez se dijo que el sistema de reportajes a granel era una manifestación superior de la firmeza y de los alcances de nuestra democracia. Nosotros diríamos más bien que es una manifestación característica de los últimos gobiernos. El hablar y discutir son parte esencial de las funciones administrativas en Costa Rica. Sería contra-productiva, —y en esto estamos contra la tesis de don Elías—, el que don León Cortés, por ejemplo, hiciera mucho y hablara poco. El hablar y el discutir, después de todo, resultan algo inocente entre nosotros. El hacer es cosa más seria... Nosotros tenemos la seguridad de que el señor Cortés, por muy enemigo que sea de las letras, preferirá siempre que le supriman la renta de aduanas y hasta que le recorten sus facultades y sus poderes, antes de que se le reste el privilegio de hablar todos los días ante el público. Y es que esto último es una forma, — muy tica por cierto, — de hacer algo...

Solamente durante la administración de los señores Cortés existe un señorío en cuanto al servicio de teléfonos

Enérgica protesta del Director de "La Semana Cómica"

Enero 7 de 1939.

Señor M. G. Reed, Gerente de las Compañías Eléctricas. Ciudad.

Estimado señor: En mi concepto de abonado del servicio de teléfonos, me permito preguntar a usted, en forma muy atenta y muy respetuosa, lo siguiente:

¿Puede ser interrumpida la comunicación telefónica de dos personas, que no son empleadas públicas y que conversan uno desde su oficina particular y el otro desde una casa de huéspedes, para servírsela al gobierno? O en otras palabras, este caso concreto:

Hoy, a las doce horas y cuarenticinco minutos, conversaba desde mi oficina con un joven abogado y de pronto la señorita telefonista me interrumpió diciendo: —Voy a cortarle la comunicación por

cuanto la necesita el gobierno. Sorprendido del hecho conversé por teléfono con la distinguida señora jefe doña Hilda de Anchía y muy amablemente, contestando a mi pregunta, me dijo:

—Tenemos instrucciones superiores de proceder así. Observe, estimado señor, que yo no hablaba con ninguna dependencia oficial, que no eran horas de oficinas y que conversábamos dos ciudadanos sin cargo público alguno. Le explico lo anterior pues a mi juicio tan cliente es el gobierno como un simple ciudadano. No existe en este caso el argumento de que se trataba de una conversación con una Secretaría de Estado o con determinada dependencia administrativa. Y por otra parte considero que el gobierno es una cosa y las compañías eléctricas son otra. Bien estaría la

(Pasa a la página SEIS).

Centro Comercial

TOMAS FERNANDEZ F.

Cristalería Elegante y de varios Estilos

Para fiestas grandes alquilamos sillas, mesas y los elementos que usted necesita

San José de Costa Rica

Apartado 614

Teléfono 2198.

Anda mal la cosecha de matrimonios



El Jefe del Registro Público, don Manuel Isaac Ugalde, se encuentra alarmadísimo con la disminución de matrimonios. Dice que en 1937 se ahorcaron 4128 parejas, y que el año pasado, — no obstante el aumento de la población, — la cifra fue de 3923.

El amigo Ugalde está muy justamente alarmado pues al paso que van las cosas, ya las gentes no desean casarse. ¡No hace falta!

Pero lo que el Jefe del Registro ignora son estos datos estadísticos:

De las 3.923 parejas resulta este zarandeo:
Divorciados 123
Con ganillas de divor-

ciarse	300
Con muchísimas ganas de divorciarse	800
Que ya no soplan	500
Maridos aburridos	500
Esposas "ostinadas" . . .	500
Maridos "golosos"	1
Esposas gastadoras, peleadoras, habladoras, calentadoras, murmuradoras y loras	3920
Matrimonios donde la suegra cae como un cólico a media noche	3922
Matrimonios donde la suegra es recibida con la más tierna de las sonrisas	1
Maridos que piensan en el suicidio	3922
Esposas que llorando han exclamado: ¡Mejor me hubiera quedado soltera...!	3922
Maridos que exclaman: —¡Por qué no me fui en el tren que se descarriló en el Virilla...!	3922

De toda esta estadística resulta que sólo una pareja es feliz, pero si existe por ahí alguna que desee una aclaración, gustosos la haremos consignando sus nombres. Y si resultan seis yernos encantados con sus señoras suegras, que vengan para retratarlos.
En fin, que el Macho Ugalde no tiene por qué alarmarse en cuanto a la disminución del matrimonio: ¡Eso ya no se usa!

Para la tos:
"PEKTUSSIN"

V A N - H U S T - N

TRAJES y CALZADO

CASA

NEW YORK

TRAJES CALZADO

A NIMENEO

No competimos porque superamos

En formación la SERIE MATAMBU

a ¢ 2.00 por semana

Suscriba su acción

Automovilísticas

—Por tí, mi amada, dijo el muchacho que manejaba el coche, yo pasaría por cualquier cosa.
(Efectivamente en el momento en que le echaba los brazos al cuello a su amada, pasaba por encima de un policía).

(Humorist)

Pensamientos

Toda la sociedad es un organismo podrido que se conserva gracias al hielo de la hipocresía.

La única ley científica acordada por la sociedad es la de la atracción de los cuerpos.

En la vida social las conversaciones más interesantes empiezan siempre cuando tienen que concluirse.

La popularidad social es lo que antes conduce a la impopularidad social.

Chorro de candidatos a diputados

Los candidatos a diputados están reventando como los ajonjolinos en el mes de mayo.

Hay lugares donde se levanta una piedra y aparece un candidato, y a veces hasta dos. Y a todo esto, los apuros son para el candidato y para su jefe de acción don Teodoro Picado. De aquí que resulten dignos de una estatua aquellos partidarios que nada piden. Pero hay otros que reclaman un buen puesto en la papeleta y encima pretenden que el doctor Calderón les haga el discurso y hasta les regale la chistera.

Un observador nos apunta que por el momento y a ojo de buen cubero en las provincias comienzan a barajarse algunos nombres, y entre otros, los que citamos:

Por Heredia:
Doctores Bernini, Fuentes y Bolaños, don René Aguilar y don Víctor Rodríguez.

Por Alajuela:
Centro: Doctor Camacho, don Ramón Aguilar, don Pablo Martínez, don Hernán Chacón, don Mario Agüero.

don Ramón Muñoz, doctor Espinach y otros.

Por San Ramón:
Don Chico Orlich y don Chochí Mora.

Por Zarcero:
Don Alberto Lizano.
Por Orotina: Lic. Quijano.
Por Naranjo:
Don Augusto y don Miguel Carballo.

Por Palmares:
Don Abel Fernández.
Por Grecia:
Doctores Cornejo y Valerio.

Por Cartago:
Don Guillermo Iglesias, don Arturo Volio, Monseñor Volio, don Quincho Peralta, y otros más, sin contar con los de Turrialba y Paraíso.

Por Limón:
Don Ricardo Villafranca, don Daniel Zeledón, don Rogelio Gutiérrez, don Juanito Romagosa, don Juanito Romagosa, don Rogelio Gutiérrez, don Daniel Zeledón y don Ricardo Villafranca.

Por Puntarenas:
Un Lizano, un Angulo, un Guido y un Moriche.
Por Guanacaste, todos los guanacastecos.

En una situación como ésta, el candidato debía decirles a los interesados: pondré de candidato al que se esté más calladito. ¡Un remedio ideal!

Para la tos:

"PERTUSSIN"

Cerveza AGUILA

Refrescante, Rica y Espumosa

Pronósticos para 1940

8 de mayo. — Llega a la Presidencia de la República el doctor Calderón Guardia.

Los periódicos publican los nombramientos de los nuevos funcionarios públicos, en la siguiente forma:

Ministro de Gobernación, don Carlos Luis Sáenz.

Ministro de Hacienda, don Billo Zeledón.

Ministro de Salubridad, Lic. don Juan Bautista Ortiz.

Ministro de Educación, don Alejandro Aguilar Machado.

Ministro de Fomento, Ingeniero don Roberto Ortiz.

Ministro de Relaciones Ex-

teriores, doctor Onofre Villalobos.

Gobernador de San José, doctor don Carlos Manuel Fernández Prestinary.

Director de Policía, don Amado Recio.

Jefe del Control, don Manuel Mora.

Secretario de la Presidencia, don Joaquín Fernández Montúfar.

9 de mayo. — El doctor Peña Chavarría felicita al nuevo gobernante.

10 de mayo. — Las autoridades de la frontera avisan que por ahí pasó el diputado don

Para sus costuras Finas
use siempre

HILO L.V.

110 yardas garantizadas
Por sólo 25 céntimos

PRECIO DE PROPAGANDA

150 COLORES DIFERENTES

Unicos Importadores:

Tienda El Buen Precio

Luis Jiménez A. Sucs

Ap. 201 (Avenida Central, Frente al Mercado - San José, Costa Rica) Tel. 2311



El mejor hilo
en la mejor presentación

El resultado del CONCURSO para premiar "la mentira más grande" nos tiene asustados

Hemos recibido más de 500 cartas - Se cierra el jueves 16 de Febrero

El Concurso, para premiar la mentira más grande, que hemos venido anunciando en ediciones anteriores, ha despertado un gran entusiasmo. Día y noche recibimos cartas de todas partes del país. Repetimos que en el concurso pueden tomar parte todas las personas que lo deseen, y que se trata de bromas, de respuestas juveniles, sin alusiones ofensivas. Los interesados deben dirigir sus respuestas al apartado 97 o bien directamente. Una misma persona puede enviar las respuestas que guste. Además, queda a su juicio firmar con seudónimo o con su firma.

El primer premio consiste en la suma de cincuenta colones.

Roberto Quirós, pero lo que se llama disparado como semilla de guaba.

De las respuestas recibidas vamos a publicar las siguientes:

—La mentira más grande es que Licho Dobles, cuando llegó a París, le dio el pésame a la viuda del soldado desconocido.

—Aquí yace un diputado que de emoción murió, porque al ser interpelado el pobre se vio precisado a contestar: sí o no.

—La mentira más grande es que la Cámara de Comercio eligirá Presidente a un polaco.

—La mentira más grande es que las suegras se reunirán para ofrecerle una comida a Pío Luis.

Currito.

Que el doctor Calderón Guardia, al llegar a la Presi-

dencia, le ruegue a don Manuel Mora que acepte el cargo de Primer Designado.

Jesús González R.

Que don Carlos Luis Jiménez está deseando renunciar la administración del Estadio Nacional.

Chile Perro

Que todos los liceistas están muy tristes por la renuncia que ha presentado su director don Lucas Raúl Chacón.

El mismo

Que don David Rojas no acepta el primer puesto en la papeleta de diputados del partido calderonista, a pesar de los fervientes ruegos del doctor Calderón Guardia.

Ripley

Que don Juan Rafael Arias se peina de bucles.

Diessel

Que durante los días 29, 30 y 31 de febrero tendremos fiestas cívicas en honor de don León y de don Ricardo Pacheco Lara y en agradecimiento por la construcción del edificio escolar, proyecto que continúa en veremos.

Juan Chaves

Que con la ayuda del gobierno el comunismo obtendrá mayoría absoluta en las próximas elecciones.

El cazador

Que si así lo exigiera la tranquilidad pública, don León abandonaría la Presidencia.

(Sin firma)

Que el caricaturista don Pardo Hernández ocupará el primer puesto.

(Pasa a la página SEIS).

El Sabor más Exquisito y el más Delicioso Aroma

es lo que distingue al f m e s r

TE BOND

envuelto especialmente en papel estaño y en papel celofán por lo cual conserva su aroma mucho más tiempo.

Si Ud. desea tomar un buen te, pida TE BOND

Exijalo en todos los Establecimientos en paquetes de 1-4-8 y 16 onzas

DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO:

Almacén LUIS OLLE

TELEFONO 4596 - Frente al Banco Nacional - APARTADO 443



La primera marca del mundo

El reportaje de Don Elías Jiménez

EL REPORTERO: —Don Elías, qué le parece el sistema de educación pública en Costa Rica?

DON ELIAS: —¡Pura teoría!

EL REPORTERO: —¿Qué nos dice del reportaje de Lilito hablando de "La vitalización de los métodos dentro del más riguroso sistema lógico?"

DON ELIAS: —¡Pura teoría!

EL REPORTERO: —¿Qué le parece a usted eso del señor Secretario de Educación Pública?

DON ELIAS: —¡Pura teoría!



EL REPORTERO: —¿Y qué dice usted de la forma irrespetuosa y violenta con que lo ha atacado el señor Ministro?

DON ELIAS: —¡Pura práctica!

Soldados de misa de tropa

(Jóvenes de esta ciudad desean recibir instrucción militar)



UNO DE ELLOS: —¡Sugestionemos todos para que ella me vea! ¡Dios eteeeeeeerno!

Castigat Riendo Mores

(Viene de la página PRIMERA). ble contribución que ese gran pueblo ha dado a la cultura de la humanidad. Todo eso que constituye el alma de esa admirable tierra de artistas y de sabios, pareciera quedar relegado dando paso al orgullo de las fuerzas armadas de su gobierno. Esto es muy doloroso, pero es una realidad y debemos aceptarla. Después de todo no tenemos ningún derecho a imponer nuestro criterio o nuestros gustos a los demás. Si el gobierno italiano está or-

gulloso de sus fuerzas armadas y considera que ellas constituyen la mejor expresión de la "buena voluntad", de la cortesía y del estrechamiento de lazos, llevémosle el corriente... En el fondo de nuestras palabras lo que existe es una realidad: ninguno de los marinos que nos visitan y que han depositado coronas de laurel al pie del Monumento Nacional, sabe lo que ese bronce significa, y en consecuencia sus actividades resultan algo ingenuo, protocolario, sin importancia.

Nuestros Eternos Papelones



Los cuidaron como a niños en territorio de cafres, bomberos, guardias rurales, policías de todas clases.

¿Desconocen lo que somos que andan con tantos temores? No hay duda que es nuestra tierra propicia a los papelones.

Están jugando de "tráfico"

El director del "tráfico" se divierte de lo lindo. Ahora resulta que los choferes, que viajan con sus carros por las calles, están obligados a un chorro de cosas, antes de desembocar a una esquina. Nada de tocar el pito para q' se hagan a un lado los viejos que les estorban el paso. Tampoco se permite que el pasajero les toque el chunche, y con el chunche parado, apearse. Esto es, saludar a los amigos, sonreírle al agente del tránsito y preguntarle que si la familia está bien. En seguida deben subir a los chiquitos a las aceras después de darles una peseta para con-

fites y unas cuantas palmaditas en las espaldas. Y por fin cuando no hay nadie en la vía, seguir adelante. Si acaso se les atraviesa un carro por la avenida, tienen que esperarse y volver a repetir lo de antes. A todo esto, no importa que en cada arrancada gasten un tanque de gasolina. En medio de este lío resulta que con una simple disposición del "tráfico", se reforma una ley del Congreso y un reglamento del Poder Ejecutivo, lo cual previamente debía publicarse en La Gaceta.

Por otra parte los choferes van a tener que batirse a chiflidos, comprar campanitas o bien cornetas. Por cierto que en Venezuela, una vez que se hizo algo parecido, no faltó quien ganara mucha plata vendiendo cornetas.

El enredo es tan grande que muy pronto habrá que preguntarle a Donato: ¿Es por calle o por avenida por donde va Ud. al Asilo Chapuí?

De todo este berenjenal lo que va a resultar es una pila de atropellos que da gusto.

Si don Donato hubiera dicho en su aviso que los choferes, al llegar a una esquina, debían aminorar la marcha, echando ojo por todos lados, para ver si el campo estaba libre, distinta sería la cosa. Pero él advierte que deben pararse, y hasta el momento no sabemos qué es lo que ha querido decir con sus avisos, pues todos los publicados son verdaderos crucigramas.

Los choferes se podrán parar o no, pero lo que dudamos es que Donato se pueda parar mucho tiempo en el

Las Tejas de don Jaime

Nuestro colaborador don Jaime Bennett le ha regalado 1,000 tejas al doctor Peña Chavarría, conforme a una carta donde habla de Napoleón, Bolívar, Roosevelt, don León y del Concho Vindas.

Estamos muy reconocidos con el gesto de don Jaime y ojalá no lo eche en olvido. Es decir, esperamos que don Jaime no falle en eso de las tejas.

Para la tos:

"PERTUSSIN"

Indignarnos sería caer en el mismo caso del sacerdote que se mortifica por cuanto unos herejes visitan el templo de la Virgen de los Angeles...

Don Roberto Quirós en capilla

¡Tan amigo que era don Roberto Quirós de don León Cortés, y ahora lo contraría más que una basura en un ojo!

En un periódico se publicó una manifestación de algunos alajuelenses a favor del señor Quirós, pero, según el diputado don Eliseo Gamboa y el amigo don Aquileo Orlich, hay que hacerles un zarandeo. Dicen que allí figuran desconocidos, menores de edad, extranjeros y difuntos.

Los enemigos de don Roberto, al desconocerlo como su representante, dicen que no está en el Congreso por Alajuela, sino por Chiripa. Y ahora el señor Quirós la emprende contra el médico oficial de Grecia. Con alguien tiene que pelear y cuando encuentra con quien, se para frente a un espejo y se agarra con el mismo.

Los amigos del señor Quirós dicen que no era tan bravo, pero que ahora le ha dado por imitar a don León y de allí que se enoje doblemente. Primero al pretenderlo y segundo al no conseguirlo.

Para la tos:

"PERTUSSIN"

Máximas y Mínimas

Por JARDIEL PONCELA

Los montones de piedras y las tertulias artísticas se forman por acumulación de adoquines.

Debe tenerse al lado una mujer para que nos inspire la obra de arte, y debe huirse de esa mujer para poder realizar la obra.

Al crítico no le permite hacer crítica su sentido crítico.

La Poesía conduce al error.

La Casualidad es la décima musa.

Un poeta nunca es verdaderamente sincero.

Cuanto más viril es un poeta como hombre, más delicado es como poeta, y viceversa.

¡Oh! Señor, tú que lo trajiste, ¿por qué no te lo levatas?

Camiones y Camionetas

Potencia
Seguridad
Duración
Economía

CHEVROLET

CAPACIDAD DE CARGA
desde 1/2
hasta 4 1/2
Toneladas

1939

Pida una demostración a

SALOMONS & Co.

Distribuidores exclusivos

Teléfono 4224 — (Frente al costado del Banco de Costa Rica) — Apartado XVI

ESCUCHE USTED BIEN, los consejos de la ciencia y de la experiencia

La ciencia se demuestra con argumentos lógicos y con el principio incontrovertible de los hechos

EL DOCTOR TARDIEU REPRESENTA LA CIENCIA Y LA EXPERIENCIA

Sus productos compendian la etapa más avanzada del progreso farmaco-médico. Por eso resaltan ante la admiración del mundo, pues sus virtudes medicinales son ciertas, ya que EVIDENCIAN CON HECHOS SANATIVOS,

LA SUPERIORIDAD DE SU VALOR MEDICINAL

Es por esa razón que Ud. debe confiar en los siguientes medicamentos:

TUBERCULIL DEL DR. TARDIEU FAGOPALUDIL DEL DR. TARDIEU

EL TUBERCULIL ha demostrado con amplitud su acción sanativa en el ahogo, las crisis del ASMA BRONQUIAL, la Tos Crónica, las Bronquitis y las afecciones Pretuberculosas.

EL FAGOPALUDIL se ha impuesto en la terapéutica como el supremo ANTIPALUDICO. — Combate los fríos y calenturas, sana la anemia palúdica, desinflama el hígado y el bazo, estirpa la caquexias palúdicas constituyendo un poderoso restaurador de la salud y del orden funcional del organismo

EN CONSECUENCIA, Ud. debe solicitar estas medicinas

TUBERCULIL contra la tos rebelde y FAGOPALUDIL contra las fiebres palúdicas

No admita imitaciones; recuerde su nombre; pídase en cualquier Botica importante, o bien a cualquiera de las siguientes casas mayoristas:

Uribe & Pagés, Botica Oriental, Botica Francesa y Botica del Dr. J. C. Badilla (Heredia)

Jefes Políticos pasados por agua

En "La Gaceta" del martes pasado se publicaron dos avisos muy originales. Uno de ellos suscrito por el señor Jefe Político de Grecia quien describiendo a una vaca vagabunda, depositada en el corral de la Municipalidad, dice así:

"Hosca, zarda, amarillo oscuro, pelo ondulado, ojos claros y serenos, cuernos rosquillas y polvorones, para parir como de seis a siete partos".

No sabíamos que los cuernos podrían parir. Pero en todo caso, si el señor Jefe Político, don J. Dolores Calvo, se refiere a la vaca, quedamos en la misma. No sabíamos que se podrían dar, a la vez, seis o siete partos. Y aún en el caso de tratarse de una señora vaca muy ducha en hacer eso tan feo y tan poco elegante, nos sorprende que don Lolo esté tan enterado. ¿Fue que la vaca se lo contó?

Además, no está bien que toda una autoridad difame así a una matrona. Y que agradezca don Lolo que el señor toro, marido de la vaca, no sabe leer. Si se entera, del señor Jefe Político apenas quedarán los dolores.

"PERTUSSIN"

Para la tos:

Don Célimo Bonilla, Jefe Político de Santa Ana anuncia que rematará una yegua azulada descrita así: cola y crin oscuras, sin fierro y sin malos antecedentes, reeleccionista, blanca como la espuma del mar, rubia como Ofelia y con un lote de cuchillos que están en el fondo de esta Jefatura.

(Para otra vez, se dice está y no están. Habla de un lote).

Pero lo sorprendente es eso del lote de cuchillos. No sabíamos que una yegua usaba esos instrumentos. Pero, aceptando que no fueran del animalito, queda por preguntar: ¿de dónde ha cogido don Célimo tantos cuchillos? Es que se ha dedicado a desarmar viejos o que en Santa Ana existían algunos revolucionarios. (No andará en esto metido el general Volio? ¡A saber!)

Colmos

El colmo de la filantropía: Empeñarse en consolar a un sauce llorón.

El colmo de la afición a la Astronomía:

Darse un puñetazo en un ojo por el placer de ver las estrellas.

El de un violinista: Tocar el violín con el Arco del Triunfo.



La Vitalización de los Métodos

Con un poco de violencia y con mucho irrespeto, el Secretario de Educación Pública, señor Aguilar Machado, desde las lejanías de Buenos Aires, se viene contra don Elías Jiménez Rojas, en defensa de lo que él llama la obra educacional de su Secretaría. Y esa obra, según sus palabras, consiste en "La vitalización de los métodos dentro del más riguroso sistema lógico". ¿Quién ha comprendido esto? ¡Nadie! Lo único que todos entendemos es que don Elías ha sido atacado irrespetuosamente por cuanto "opina sin estudiar", y porque "su opinión es empírica".

En el mensaje del señor Secretario nos parece que hay algo de ridículo, más aún, algo grave y fuera de toda realidad. Y pasamos por alto la intemperancia del funcionario público por cuanto don Elías Jiménez, ese maestro admirable que por aula ha tenido a la propia humanidad, no necesita defensa alguna frente a semejantes ataques. Don Elías es don Elías, y Lilito es Lilito.

Frente al jaz-band de pedagogía del señor Secretario, recordamos un caso concreto. Un amigo nuestro tiene a su hijo

en una escuela de esta capital. A mediados del año pasado notó que su niño marchaba retrasado y que sus conocimientos eran escasos. Se acercó entonces al director de la escuela, a efecto de pedirle consejo sobre la mejor forma de que el alumno progresara y aprendiera algo. El director echó mano de un archivo y, con la superioridad del técnico que habla ante el empírico que no ha estudiado, le dijo: —"No tiene usted que preocuparse. Hemos vitalizado los métodos dentro del más riguroso sistema lógico y los resultados finales serán excelentes". Dudó nuestro amigo ante esa frase como dudamos ahora nosotros frente a las palabras del ministro, aún cuando sentimos cierta conformidad pensando en nuestra ignorancia. Sin embargo, aquel padre de familia con lo que no se conformó fue con los resultados, y en estas vacaciones lo hemos visto dedicado a suplir con su esfuerzo lo que la "vitalización de los métodos" no pudo darle a su hijo.

Siempre nos ha parecido que las modernas tendencias pedagógicas tienen un subido tono de pedantería. Ahora resulta

Máximas y Mínimas

E. Jardiel Poncela

De casarse a cansarse no hay más diferencia que una letra.

—El agua lo cura todo; por ello a los que mueren ahogados se les curan sus enfermedades en el acto.

—No existe más que una cosa que produzca mayor daño que la mentira: la verdad.

—El hombre tiene cada año un año más; la mujer tiene cada año dos años menos.

Para la tos:

"PERTUSSIN"

que el reportaje de don Elías Jiménez Rojas, uno de los más serios y trascendentales que haya publicado la prensa durante los últimos años, constituye una "opinión empírica". Según Lilito, al maestro y a todos los costarricenses que no opinen como el ministro les falta "una mayor vitalización de los métodos de estudio". No sabemos cómo exponer nuestro pensamiento ante tanta pedantería y de allí que, para ser respetuosos con el director oficial de nuestra enseñanza, nos limitemos a consignar un añejo aforismo: existen muchos hombres con título y muchos títulos sin hombre.

CARTAGO en CAMISETA

¿Cuál es la mentira más grande?

—Que Memo Iglesias manda gacetillas a La Semana Cómica.

—Que don Arturo Volio quiere volver a la política.

—Que Kin Peralta se volcó.

—Que la Municipalidad está encantada con don Ramón Jacinto.

—Que el Almacén de Depósitos es un buen negocio para el Banco Agrícola.

—Que el administrador de ese Almacén, don Benjamín Escalante, compró una poltrona.

—Que don Orontes Gutiérrez apoyará la candidatura de Monseñor Volio.

—Que don Demetrio Mandas dará mil colones para las víctimas del terremoto de Chile.

—Que Magus Quirós tiene más huesos que un dionosaurus.

—Que los músicos están encantados con el Director de la Banda.

—Que Reinaldo Ramírez se casará este año.

Para la tos:

"PERTUSSIN"

Solamente durante la...

(Viene de la página DOS). — interrupción si se tratara del teléfono llamado oficial, pero nunca jamás del público.

En un caso como el actual podría interrumpirse el servicio tratándose de fuerza mayor o de un hecho aislado, pero nunca jamás se justifica, a mi modo de entender, que los señores del gobierno tengan privilegios especiales en un servicio público a cargo de una empresa extranjera.

Le escribo esta carta no sólo en mi concepto de abonado, sino también en el de periodista, pues usted, muy gentilmente, ha declarado que en todo momento está dispuesto a ofrecernos informes a los trabajadores de periódicos. Y además, le formulo la molestia en obsequio a la buena amistad que existe entre nosotros y que para mí es motivo de especial agrado.

Espero, señor, su respuesta y le saludo muy cordialmente,

6 de febrero de 1939.
Señor Pío Luis Acuña,
Apartado 97,
San José.

Estimado señor Acuña:

Acuso recibo de su atenta carta de esta fecha, referente a la interrupción de una comunicación telefónica que Ud. tuvo esta mañana.

En casos urgentes, como de policía, bomberos, accidentes y asuntos de urgencia del Gobierno, las telefonistas tienen instrucciones de cortar la comunicación en caso de encontrar el número ocupado, para facilitar la comunicación necesaria debido al caso de urgencia presentado, y en el caso concreto de que Ud. informa, le habían avisado a la telefonista

—Que en el Club Social asustan.

—Que don José Pacheco y Sanatana trabajan por la reelección.

—Que en 1999 se terminará el trabajo de la demolición del edificio del Mercado.

—Que don Mario Sancho está, como profesor del Colegio de San Luis, muy bien parado con este gobiernillo.

—Que don Eduardo Steiner felicitó a don Gonzalo Ortiz por haber sido elegido magistrado suplente.

—Que don Manuel Masís no sirve para sustituir a don Ricardo Pacheco Lara.

—Que don Mitos Camaño se dedicará a campeón de la lucha grego-romana.

—Que a la oficina del doctor don José Miguel Jiménez la llaman el Vaticano.

—Que don Eduardo Saxe es el "Edison" de Cartago.

—Que D. Víctor Ml. Chacón va siempre a misa de cinco de la mañana.

—Que en el Matadero Municipal no hay moscas.

—Que a Yoyito Sancho lo mandaron a llamar del Patronato de la Infancia.

—Y que todas estas cosas nos las trajo Pedro Coto.

TRANSPORTES AEREOS COSTARRICENSES

SERVICIO DIARIO A SAN ISIDRO DEL GENERAL Y PARRITA.



Lunes, Miércoles y Sábado:
San Isidro del General, Palmares del General, Volcán, Buenos Aires, Puerto Cortés, Puerto Jiménez, Miércoles La Cuesta.

SIN EMBARGO

—"Una dieta sólo de vegetales puede hermoear a cualquiera" escribe una maestra de belleza. ¿Esa señora no ha mirado nunca a un hipopótamo?

Para la tos:

"PERTUSSIN"

El Resultado del Concurso...

Viene de la página TRES —
mer puesto en la papeleta de diputados del comunismo.

Kalo

La mentira más grande es el amor.

San Rafael

Que muy pronto se construi

rán las anunciadas casas baratas para los obreros.

Vigilantes

Que don León detesta todo lo que tiene un parecido a cepillos y pinceles.

Ninón

Que "La Semana Cómica" inició el concurso, porque a Pío Luis le estorba una LAPA de ₡ 50.00 en el bolsillo.

Que seguirán regalando "La Semana Cómica" en vez de venderla a ₡ 0.15.

Que Pacheco Lara vende la hamaca.

Que el Administrador de la Fábrica de Licores insinúe decretar la Ley Seca.

Que las Compañías Eléctricas rebajen en un 50% la tarifa del alumbrado y aumenten en la misma proporción el sueldo del personal.

Que Calderón Guardia cree que él no va a ser el futuro presidente.

Que los diputados hagan moción por rebajar sus Dietas para aumentar con ello los sueldos de los maestros.

Que el General Franco nombre Ministro de Guerra a Mijaja.

Que en Panamá dejaron ganar por cortesía, todos los encuentros a las equipistas de "La Libertad".

Que don Tobis necesita ayudante para ponerse el cuello.

Que para don León sea un martirio la Presidencia.

Que Albertazzi Avendaño no vuelva a ser Diputado.

Que si yo creyera que me voy a sacar los ₡ 50.00, no hubiera participado en el Concurso.

Que don León deje de ser... Cortés.

Que Rodolo Manó participe

(Pasa a la pág. SIETE).

PASATIEMPOS INFANTILES



cho para que un señor del gobierno, por estimable que él sea, encuentre muy cómodo interrumpir los servicios del teléfono, a los cuales tenemos los mismos derechos todos los abonados, con el estribillo de "caso de suma urgencia". Como dije antes, todo esto es muy justificable si se tratara de comunicaciones con dependencias administrativas, de ningún modo en cuanto a casos particulares. Esto, en toda tierra de cacao, se llama "compadrazgo".

Durante otras épocas las compañías, con cierta lógica, concedían esa atención a los señores Presidente de la República y Secretarios de Estado. Asimismo, en casos urgentes, a los señores directores de poli-

cía, detectives y bomberos, y también al público cuando un hecho urgente lo reclamaba. Pero nunca se presentó el caso de que se interrumpiera una comunicación por cuanto la reclamaba un diputado gobiernista o un amigo político del gobierno alegando "casos de urgencia".

En resumen, insisto que me ampara la razón, y que Mr. Reed debe darles distintas instrucciones a sus subalternos toda vez que su contrato y sus compromisos son con el Estado y no con un círculo político de poca o de mucha duración.

Y que quede constando mi protesta, muy respetuosa, pero más enfática todavía.

BOTICA ARANJUEZ

La MEJOR por sus PRECIOS. La MEJOR ATENDIDA.
Despacho esmerado, atendido por competentes farmacéuticos.
PRODUCTOS QUIMICOS de ALTA CALIDAD.

Servicio a Domicilio - Teléfono 2857

Comentarios del libro del "Concho Vindas"

El "Concho Vindas" ha publicado un libro, y algo hay que nos intriga después de leerlo: no ha sido llamado a cuentas por los tribunales. Y para que vean que no andamos solos, oigan estas opiniones:

—Me robaron dos pesos.

Otilio Ulate.

—Dichosamente me lo dió con dedicatoria, para que no vean que lo compré...

Teodoro Picado

—Apenas comparable con libros de Alfredo Castro.

Abelardo Bonilla.

—Los que asaltan en el Verrillito al menos arriesgan el pellejo.

Antonio Zelaya

—Es más malo que la peste del cólera.

Rómulo Tovar

—Y, se parece mucho a la procesión del Dulce Nombre: una musiquita y dos pesos al tarro.

Marín Cañas

—Yo creí que lo había escrito Marín Cañas.

Eduardo Chavarría

—Díganme una cosa: ¿El Concho Vindas no es seudónimo de Eduardo Chavarría?

Marín Cañas

—Apenas pesaba media libra...!

Héctor Béeche

Pero en fin, el libro nos ha gustado. El libro del Concho está muy concho, pero el Concho, sin doblar la concha merece que lo nombremos diputado.

Las Gangas del Periodismo

Hace pocos días Ruperto Guerrero, (que es primo segundo de Quinto Tercero), me preguntó en carta que tengo a la vista, que si era un oficio dulce y lisonjero el de periodista.

Claro que es precioso, querido Ruperto, pues desde el principio resulta, por cierto, que si a usted le sobran carácter y arrojo, le dan en un ojo, dejándole tuerto, o si no en el "otro", dejándolo cojo. Si usted en su periódico dice, ingenuamente que Pedro Gallinas es un gran valiente, creyéndolo a "uno" de sátiras finas, se ponen furiosos, inmediatamente, todos los Gallinas.

Cuando alguien, de franco quiere hacer alarde, y afirma que Gallos es un gran cobarde, "sacando la cara" con frase templada, le juro, Ruperto, que al llegar la tarde,

cuando bien le vaya, la tiene ya hinchada. Si dice en su diario que X es honrado todos creen que X la mano le ha "untado", y si afirma a todos, con tono iracundo, que X es un hombre muy desvergonzado, rechazan su diario, por ser "diario inmundo". Fuera de esa dicha, más que grande, inmensa, hay otra, Ruperto, que deja suspensa el alma más pura, más cándida y bella y es la de que muchas, hasta la doncella, desean que luego las ponga uno en "prensa".

Esas son las gangas que, continuamente, caen al periodista cobarde o valiente; gangas que al profano dejan boquiabierto... Así es que yo espero que, inmediatamente, te harás periodista, querido Ruperto!

EL DUENDE ROJO

Espectacular pelea por...

(Viene de la pág. PRIMERA)— para el caso pruebas fehacientes o probanza clara y terminante de los hechos QUE se denuncian y de los cargos QUE se lanzan".

(¡Que, que, que, qué será, qué será...!)

Bueno que don León caiente con el cargo DEL SISTEMA DE COMPADRAZGOS EN QUE VIVIMOS, lanzó el reto. Y así, con los guantes listos, subió al ring exclamando:

—¡Pos QUIUBO?



plaza vacante. Todo un chiste alemán. O como le dijo el General Pinaud: la misma mica con el mismo rabo. La defensa presidencial se parece a la del baturro que se encontró un mecate sin fijarse que en una punta iba un toro amarrado.

Se defiende don León, en cuanto a las elecciones, diciendo que su actitud fue apoyada por el Congreso. ¡Bendito sea Dios! ¿Acaso fueron los diputados los que tronaron a los señores del Gran Consejo Electoral?

El General Pinaud ha batido en toda la línea a nuestro querido don León, y esto que le faltó citar otros compadrazguillos. Por ejemplo, el del doctor Peña Chavarría. La Ley de Presupuesto prohíbe que los secretarios de Estado puedan ejercer la profesión y el joven galeno anda por todas partes curándoles las lombrietas a los chiquillos, sacándoles los menudos a las viejas y soldándole las tripas a sus clientes. Y para ello cuenta, pues así lo dijo don León en un reportaje, con el respaldo del Presidente. Eso, en toda tierra de cacao se llama un compadrazgo y de los grandotes.

Total que de la pelea, ya el juicio público ha construido una escena: don León desmayado en los brazos del General. Y que conste, que cuando alguien se mete contra don

El Resultado del Concurso...

(Viene de la página SEIS).— en la Maratón a Puntarenas y llegue de primero.

Que el Doctor Pupo deje de ser Calvo.

Que Mussolini va a visitar Moscú en compañía de Nergrín.

Que el diputado Quirós va a encabezar la papeleta del Block de "Obreros y Campesinos".

Que si me gano los ₡ 50.00 los regalo para el pago de la deuda externa.

Que Palau le envié un mensaje de felicitación al General Franco, cuando la toma de Barcelona.

Que un viudo se case con la suegra.

Que no han pintado el edificio de Correos por falta de "Brochas".

Que don Arnoldo Ferreto les brindará un banquete a los marinos italianos.

León, nos calentamos. Siempre hemos tenido el monopolio de darle bromas cariñosas, sin ánimo de mortificarlo, como aquellas de que cuando güilita le sacaba los ojos a los gatos y les cortaba las ubres a las vacas.

Los últimos reportajes presidenciales han sido conmovedores, dramáticos, tristísimos, Bueno, como para leerlos en una vela donde lloren desde los deudos hasta el difunto.

Y en fin, que ahora nos resta preguntarle a don León: ¿Pos quiubo, Manito?

Que la Municipalidad acuerde instalar una nueva Cafetería.

Que Manuel Mendiola fume cigarrillos "EMU".

Que haya renunciado Peña Chavarría y en su lugar nombren al Doctor Villalón Montero.

Que "El Trabajo" lo compran sólo los comunistas.

Que estoy seguro de haber perdido mi tiempo al participar en este concurso porque es mentira que den los ₡ 50.00.

Chasqueado

Que Mussolini retire los vo-

untarios de España.

Que al ganador de este concurso haya que rogarle para que acepte los ₡ 50.00.

Hans Lederer

Un mosquito, para acallar el hambre, se engulló a una mula, pero ésta, que era muy lista, al sentirse en el tragadero del mosquito, pegó una formidable coz, que desnucó al insecto; así se libró la mula de su voraz enemigo.

Un "sin trabajo" roció con tinta negra una densísima niebla, y después de haberla desmenuzado convenientemente, hizo el gran negocio vendiéndola como carbón.

Chico Peinado

Protesta infantil



EL PAPA: (a sus muchachitos a quienes amenazó con castigarlos cruelmente si hacían escándalo o si siquiera hablaban estando dentro del perímetro de la ciudad). Hijitos,

ya pueden hablar y gritar...

LOS CHIQUILLOS: —¡Vi- va papá! ¡Abajo Donato! ¡Releccionista! ¡Fachista! ¡Amárenlo! ¡Herodes!

Ya llegó

la tercera partida del cemento

ONODA

Pídalo al Almacén de

JOSE RODRIGUEZ MORA

TELEFONO 2777

APARTADO 256

CAMPO AJENO

Gobernador que se vuelve jarabe de pico



Hace un tiempo, cuando el gobernador de San José andaba en propaganda política, nos prometió a los vecinos del Zapote, librarnos del peligro de nuestra cañería. Pero ahora se opone a que nos beneficien con la cañería de San José, no obstante que los competentes ingenieros, los señores Truque y Cabezas, sostienen que no existe peligro alguno en per-

forar el tubo madre. El gobernador es indiferente a que el vecindario consuma agua que es un veneno para centenares de familias, y que obtenga de ella ranas y zapos para *sanguches*.

Pero, no hay gobernador que dure cien años ni pueblo que lo resista.

Unos Vecinos

Carta de don Guisepppe

(Viene de la página PRIMERA). mer lugares fueron esconditos il coronel Joaquín Lizaneto, los diputados Leiveta y Cubillino, y tutos los que podrian recordar la chanchata de Abisinia. Il gobierno tuvo informacione de bona fuente de que los comunistas les iban a disparere moltos huevos. ¡E per la Madona! Cuestito tuvo alarmato al grupino que manda la parata. Se dico que una güebiata podría darle una grandí irritazione al Duce.

Los tripulantes del Inerociatore fueron custodiados con moltas precauciones. Cada viejo érano resguardado per trafiquinos, policias, investigadores, carteros, bomberinos, soldados y par tutos los pincelinos. Non parecían un desfile de soldados sino una llegata de prisionerinos. ¡Ma, per qué tanta precauzione con los amigos del Duce! Yo he pensato que nosotros non debemos cuidarlos a ellos. E tuto lo contrario. Somos

nosotros los que debemos cuidarnos de ellos.

En cuestas días fueron prohibitos los turnos per temore de que una bombetina motivare un alboroto. Si el amico Mussolini hubiéran visto a sus marinos tan ferochemente resguardados, habría perdido il controlle. In cuesto país nadie ha pensato en cogerse a un tütile. Tampoco en facerles daño. Tuto lo contrario; aquí estamos disisperatos per darnos una destutilata. Además, non risolta eso de cuidare a un soldato que anda con su fusile presto. In cuesta terra hay un verdadero cariño per la inmortal Italia aunque e cierto que en política hay divichiones. Algunos non son fachistas y otros son amicos del Duce. In cuestione de gustos nada se ha parlato.

Rechibe, mio caro fratello, un saluto molto cariñoso.

Giuseppe CUARANTA

Pensamientos

—Sólo cuando se está en posesión de la verdad, se da uno cuenta de lo deliciosa y preferible que era la mentira.

—La experiencia es una enfermedad que no se contagia.

—La amistad, como el Diluvio Universal, es un fenómeno del que todo el mundo habla, pero que nadie ha visto con sus ojos.

—Las injurias y los daños llegan a perdonarse; los elogios suficientes y los favores, esos no se perdonan jamás.

—Aconsejar amistosamente es querer que hagan los otros lo que nunca haríamos nosotros.

—Al llevar al lado una mujer linda, los amigos en la calle tienen siempre más cosas que decir que cuando vamos solos.

—Sin creer puede vivirse; sin crédito es imposible.

—Un trabajo hecho a disgusto es el peor suplicio.

—Si el hombre supiera divertirse, no sentiría la necesidad de trabajar.

—El hombre es la equivocación del Creador; la mujer es la equivocación del hombre.

—El hombre piensa; la mujer da en qué pensar.

El Discurso del General Somoza



Sacrificio y profesia a todas luces asoma en la amable perorata que soltó Tacho Somoza, y en al cual vuelve a la carga con eso que ya no sopla de hacer con Centro América una espléndida melcocha.

Sacrificio, porque ofrece renunciar a la sabrosa comodidad de mandar en su tierra tan chulona, y profesia, porque anuncia con un aplomo que asombra,

que en formándose la unión con que a ratos nos embroman, ha de ser don Jorge Ubico a quien primero coronan como único mandatario de Guatemala al Sixaola.

¡Quién sabe qué nos han visto o qué goce los entona, mas lo cierto es que esa música de la unión, por nada aflojan, a pesar de que comprenden que con los ticos la cosa, con perdón de tres o cuatro en verdad, muy poco amolda...!

PASTA FISSAN

Es una pasta de zinc mejorada de gran facultad protectora, refrescante y de gran poder adhesivo.

Recomendada especialmente para toda clase de **erupciones de la piel** como **barros y espinillas**, también para las **quemaduras producidas por el sol, cicatrices defectuosas, etc.**

FISSAN SIGNIFICA CALIDAD

De venta en todas las Boticas

Con toda seguridad en la Botica Central del Lic. Juan B. Ortiz.

SOLICITE LITERATURA A SUS AGENTES:
FEUILLEBOIS, CARVALHO & APPEL

Teléfono: 4478 — San José — Apartado 329

Don Tobís y don...

(Viene de la página PRIMERA).

metieron en ninguna parte. Eso está mal. A nosotros nos hubiera interesado lo contrario. Y también a Lilito quien por ahí decía: —Para esa misión no hay como un candidato que yo me tengo escondido y del que no doy las señas pues por detrás se parece mucho a mí.

Total que aquí están los dos delegados sin una escarapela-dura y sin novedad.

Don Claudio nos trajo un regalito y no nos quiso dar un reportaje, y don Tobías ni lo uno ni lo otro. Está bravo con nosotros. Dice que nos va a encerrar dentro del cuello y que nos dará una paliza con el paraguas.

Bueno, ya los tenemos aquí y les damos la bienvenida.